

## LAS CUARENTA MENTIRAS DE LA DICTADURA

1. En el Bando Nro. 5 se afirmó que el golpe militar se hacía para restablecer al más breve plazo la institucionalidad quebrantada. Llevamos, sin embargo, 15 años de dictadura, sin democracia ni estado de derecho.
2. Que se iba a terminar con la DINA. Lo que se hizo fue simplemente rebautizarla con el nombre de CNI.
3. Que se pondría fin al exilio. Varios centenares de personas mantienen prohibición de ingresar al territorio nacional y un ex-Vicepresidente de la República, Clodomiro Almeyda, se encuentra en prisión por haber hecho valer su derecho a vivir en la Patria.
4. Que los culpables de violaciones de derechos humanos serían castigados. Pero el general Contreras y los otros reconocidos torturadores están en libertad y continúan operando a través de las bandas para-militares que gozan de protección oficial.
5. Que en 1980 se iniciaba la transición a la democracia, pero el país ha debido sufrir otros 8 largos años sometido a los caprichos y arbitrariedades del dictador.
6. Que el gobierno de las FF.AA. se basaría en un poder transitorio y colegiado. Sin embargo, Pinochet se hizo nombrar Presidente de la República subordinando a los otros Comandantes en Jefe y al Director de General de Carabineros. El rechazo a esta pretensión fue lo que motivó la salida del general Leigh de la Junta de Gobierno.
7. Que el accidente que causó la muerte del general Bonilla sería aclarado, pero hasta la fecha eso no ha ocurrido.
8. Que el Gobierno no tenía nada que ver con el asesinato en Washington de Orlando Letelier. Este ha sido desmentido por los testimonios de Michael Townley y del capitán Fernández Larios.

9. Que Pinochet no tenía ambiciones de poder y que no sería candidato. Hoy día, todo el país es testigo de cómo se ha transformado en un general-candidato.
10. Que el candidato propuesto por la junta de gobierno debía ser civil y de 55 años. Sin embargo, el candidato viste de uniforme y ~~cumplió~~ <sup>superó</sup> ya los 70 años.
11. Que las FF.AA. no intervendrían en política y se limitarían a sus funciones profesionales, pero varios altos oficiales del Ejército (Badiola, Serre, Núñez, etc.) recorren el país haciendo abiertamente campaña por el general Pinochet.
12. Que el Plebiscito de 1980 sería limpio pero ~~ahora~~ se ha demostrado en base a datos oficiales, que en 13 provincias hubo más "votantes" que habitantes, acusación que el Ministro Fernández no ha podido desmentir.
13. Que en Chile no hay presos políticos en consecuencia que estos alcanzan varios centenares partiendo por Clodomiro Almeyda y Oscar Guillermo Garretón.
14. Que la contaminación que afecta al centro de Santiago sería controlada, pero nos encontramos con que ésta ha llegado a grados alarmantes provocando serios trastornos a miles de personas.
15. Que en Chile hay libertad de prensa pero los canales de T.V. siguen ferreamente controlados, el gobierno encarcela periodistas y se guarda el derecho de cerrar los medios que no le son adictos.   
*en cualquier momento*
16. Que en Chile no hay desaparecidos y que todo es un cuento inventado por el marxismo internacional. La Iglesia Católica tiene, sin embargo, las pruebas que certifican la desaparición de más de 400 personas.
17. Que la justicia es independiente, sin embargo, crece día a día el poder de la justicia militar manejada directamente por subordinados del general Pinochet.
18. Que las FF.AA. no tienen nada que ver con el terrorismo y los atentados. Sin embargo, un oficial del Ejército murió en Punta Arenas cuando se aprestaba a colocar una bomba en una Iglesia.
19. Que la DICOMCAR no estuvo implicada en el degollamiento de cuatro profesionales, pero el Ministro Cánovas encargó reos a varios funcionarios de ese organismo y el general Mendoza debió renunciar a la Dirección General de Carabineros.

20. Que Chile conquistaría el Pacífico con el viaje de Pinochet a Filipinas, pero éste tuvo que volverse a pocas horas de haber emprendido el vuelo.
21. Que ningún profesor iba a ser exonerado (Ministro Gaete) y los despidos de profesores en los últimos dos años alcanzan a cerca de 10.000.
22. Que se habían tomado todas las medidas para que en Santiago no hubieran inundaciones, pero las lluvias de 1987 produjeron una verdadera catástrofe.
23. Que las relaciones con la Iglesia Católica son normales en consecuencia que todo el mundo sabe de los ataques que a diario los funcionarios del régimen hacen hasta los propios obispos.
24. Que el dólar se mantendría a \$ 39, pero en la actualidad supera los \$ 280.
25. Que uno de cada tres chilenos iba a tener auto mientras que en la actualidad sólo se ofrece una subvención para la compra de una bicicleta.
26. Que se iba a dar una solución definitiva a todos los deudores pero ésta se limitó sólo a los grandes.
27. Que Chile tiene la mejor economía de América Latina en consecuencia que es una de las que menos ha crecido y en <sup>la</sup> ~~el~~ cual los salarios son los más bajos.
28. Que las empresas estratégicas no se privatizarían pero ya se han vendido CHILECTRA, la CTC, la CAP y muchas otras.
29. Que el gobierno respetaría las conquistas laborales (Bando ), pero se disminuyeron drásticamente los salarios y se modificó la legislación laboral.
30. Que los bancos no podrían ser propiedad de grandes grupos pero estos no solamente se hicieron de su control sino que los utilizaron para aumentar su poder.
31. Que el Estado no asumiría las pérdidas de los particulares pero al momento de la crisis financiera de 1982 se adoptó la decisión de entregarles una subvención que ha alcanzado a los 5 mil millones de dólares.

32. Que en Chile no habrían grupos privilegiados pero se hizo una reforma tributaria que sólo beneficia a los sectores de mayores ingresos y a las FF.AA. no se les impuso la reforma previsional.
33. Que la apertura de la economía sería progresiva y controlada, pero se bajaron abruptamente los aranceles precipitando la quiebra de centenares de empresas.
34. Que endeudarse era un buen negocio, pero el país debe soportar una tremenda deuda externa y miles de chilenos viven aqobiados por sus deudas en U.F.
35. Que este gobierno terminaría con el subdesarrollo y sin embargo, la distancia que nos separa con el mundo desarrollado es hoy más grande que nunca.
36. Que el gobierno garantizaría la soberanía nacional y sin embargo, hemos llegado a depender enteramente del FMI y de la banca acreedora y los capitalistas extranjeros se han apropiado de importantes riquezas básicas.
37. Que este gobierno pondría fin a la extrema pobreza, pero se ha demostrado que existen en la actualidad más de 5 millones de pobres.
38. Que este gobierno garantizaría la participación a los trabajadores en las empresas mediante un Estatuto de la Empresa que fue posteriormente archivado.
39. Que el empleo será una preocupación central del gobierno, pero durante su gestión, la tasa de cesantía ha triplicado la media histórica.

Luego de tanta mentira, ¿podría alguien creer:

40. que la Constitución y el triunfo del sí conducen a la democracia plena?